
ВАЛЕРИЙ ПУСТОВОЙТЕНКО: 
МЫ УЖЕ УТРАТИЛИ
ЭНЕРГЕТИЧЕСКУЮ БЕЗОПАСНОСТЬ
28 ноября Славутич посетил председатель Народно-демократической партии Валерий 

Пустовойтенко. Визит г-на Пустовойтенко носил рабочий характер и был непосредственно связан с 

готовящимися на 5 декабря парламентскими слушаниями, посвященными вопросам закрытия ЧАЭС
Валерий Пустовойтенко ос

мотрел объекты городской ин
фраструктуры, ознакомился с де
ятельностью местных предприя
тий и малого бизнеса. В ходе 
встречи с городским партактивом 
лидер НДП подчеркнул, что ви
дит в Славутиче значительный 
потенциал для роста партийных 
рядов. Свое мнение о досрочном 
выведении 3-го энергоблока 
ЧАЭС из эксплуатации г-н Пусто
войтенко выразил так:

— Я считаю, что мы неверно 
 поступаем. Прежде, чем делать 
такие шаги, надо было достро
ить мощности на Ривненской и 
Хмельницкой АЭС. Думаю, что 
два эти блока мы можем дост
роить собственными силами: 
готовность их достаточно высо
ка, и система безопасности от
вечает самым высоким требова
ниям. Но решение о закрытии 

ЧАЭС уже принято, и надо ду
мать, как выходить из сложив
шейся ситуации в энергетике. 
Компенсирующих мощностей в 
Украине нет, никто всерьез не 
занимается развитием ресурс
ной базы для энергетики. Если 
мы и дальше будем двигаться в 
этом направлении таким обра
зом, то без собственных образо
вания, науки, производства, нас 
ждет полный крах: мы уже утра
тили энергетическую безопас
ность, а затем потеряем и эко- 

номическую. Скоро правитель
ство  будет принимать решение 
в отношении программы закры-
 тия станции, будут открыты пар
ламентские слушания. Поэтому 
руководители нашей фракции в 
парламенте приняли решение, 
что народный депутат Сергей 
Шевчук должен выступить по 
чернобыльским проблемам — с 
тем, чтобы поддержать нашего 
коллегу по партии Владимира 
Удовиченко и его предложения 
по социальной защите жителей 
Славутича.

В ходе пресс-конференции, 
на которой присутствовали 
представители центральных, 
партийных и местных СМИ, Ва
лерий Пустовойтенко и мэр Сла
вутича Владимир Удовиченко 
ответили на ряд вопросов, каса
ющихся социальных аспектов 
закрытия ЧАЭС —  в их проекции 
на ближайшее и отдаленное бу
дущее нашего города.

УТН:
— Охарактеризуйте, пожалуй

ста, состояние проблем по зак
рытию ЧАЭС и расскажите о ва
шем видении путей их решения.

—  Эти проблемы мы начали 
рассматривать еще в 1997 году. 
Тогда было принято решение об 
изыскании средств на то, чтобы 
дать возможность работать 3-му 
блоку. На пуск остальных блоков 
средств не нашлось. К сожале
нию, остановлены и работы на 

строящихся блоках, хотя в свое 
время деньги на это были най
дены. Мы все ожидали кредитов 
от Европейского банка, которые, 
в конце концов, так и не посту
пили, и работа эта полностью 
провалена. Выход из ситуации 
таков: во-первых, активизиро
вать переговорные процессы о 
получении кредитов ЕБ; во-вто- 
рых, срочно, немедленно прини
мать решение о достройке ком
пенсирующих мощностей; в-тре- 
тьих, больше внимания уделить 
развитию ресурсной базы энер
гетики. Достройка блоков в пол
ном объеме даст и рабочие ме
ста высвобождающемуся персо
налу ЧАЭС: люди могли бы ра
ботать вахтенным методом —  
так, как это делается везде в 
мире. Так можно решить вопрос 
занятости. В противном случае, 
люди просто разбегутся.

Общественное телевидение 
Славутича:

—  Как вы будете действо
вать, если такой город  как  
Славутич начнет превращать

ся в обычный городок, подоб
ный шахтерскому?

— Еще во время моей рабо
ты в правительстве, зная, что 
рано или поздно ЧАЭС придет
ся закрывать, мы создали спе
циальную экономическую зону, 
для чего был изучен опыт рабо
ты Шанхайской и Шенжньской 
зон Китая, создана соответству
ющая правовая база. И кто бы 
как сегодня не критиковал, СЭЗ 
“Славутич” есть и работает. Что 
же до перспективы, то можно 
было бы создать специальный 
местный фонд для развития 
среднего и малого бизнеса, или 
лизинговый фонд сельхозтехни
ки для обслуживания окружаю
щих Славутич полесских райо
нов. Думаю, какую-то неболь
шую сумму для фонда могло бы 
выделить и государство.

О программе создания ком
пенсирующих рабочих мест для 
высвобожденного персонала рас
сказал Владимир Удовиченко:

—  Специальная экономичес
кая зона —  лишь один из факто
ров, определяющих наличие 
новых рабочих мест. Естествен
но, каждому из нас, а также Ми
нистерству экономики, хотелось 
бы иметь все 5000 необходимых 
нам мест уже сейчас, спустя год 
после начала работы СЭЗ. Но 
экономические процессы нельзя 
ускорить —  они подчиняются 
определенным законам: проект, 
реализуемый СЭЗ, должен прой
ти много стадий —  от бизнес- 
плана до инвестирования и так 
далее. В теории, в СЭЗ ''Славу
тич” на сегодня зарегистрирова
но 18 проектов на сумму более 
21 млн долларов. Реально же 
действует лишь 6 из них, что 
дало 227 рабочих мест. Посте
пенно заработают и другие про
екты и обеспечат работой еще 
какое-то количество славутчан. 
Но ни один из будущих проектов 
просто не может дать городу эти

5 тысяч мест. Мы и не делали 
ставку на такие крупные проек
ты: они требуют долгой подгото
вительной работы, а в случае 
краха маленького производства 
его работникам будет проще ус
троиться, чем в случае закрытия 
гиганта типа ЧАЭС. Сегодня в 
Славутиче разработана и начи
нает реализовываться програм
ма, призванная точно опреде
лить количество рабочих мест 
в международных проектах, раз
ворачивающихся на АЭС, объек
те “Укрытие” и в зоне отчужде
ния, а также необходимые про
фессии специальности для ра
боты на этих местах.

В ответ на вопросы коррес
пондента “Студии плюс" городс
кой голова подчеркнул, что до 
2008 года на реализацию соци
альных программ городу понадо
бится более 2 млрд грн., далеко 
не все в этих подсчетах учтено. 
Для того, чтобы в 2001 году го
родская инфраструктура была 
сохранена “более-менее нор
мально”, при условии, что комму
нальная сфера еще находится в 
ведении станции, необходимо 
415 млн грн., в том числе 90 млн
— на содержание Славутича и 
переселение поселка Лесной.
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